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陵县护城河部分河段旧貌换新颜
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百余户家中停气
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只因一句口角

11人打起群架

不不足足三三公公里里限限速速从从5500突突变变到到3300
交管部门称此举是为保障居民安全而设

为进一步强化反洗钱工
作宣传力度，近日，乐陵联社
结合“送金融知识进万家”活
动，组织开展了“送反洗钱知
识‘飞入寻常百姓家’”系列
活动。该联社通过走街、串
巷、进社区的方式，组织各网
点员工利用业余时间做好宣
传工作，深入商场、沿街商铺
及农户家中发放反洗钱宣传
单页、讲解反洗钱知识，让更
多的老百姓认识到反洗钱的
危害。同时，充分利用网点
LED显示屏，每天循环播放
反洗钱系列内容，进一步确
保宣传效果的最大化。截至
目前，该联社组织上街宣传
2 0 余场次，发放宣传单页
5000余份，宣传效果初步显
现。 (郑海波 孙文潇)

送反洗钱知识

“飞入寻常百姓家”

新的会计规范和信贷管
理制度实施以来，审计人员
知识“折旧”日益明显，为使
审计人员及时掌握新业务、
新知识和新规定，适应业务
快速发展的需要，陵县联社
制定了每周学习日制度，规
定每周六下午为审计人员集
中学习日，采取集体学习与
自学相结合、业务学习与政
治学习相结合、学习与测试
相结合等多种学习方式，保
证业务理论学习效果。业务
培训还采取深入基层实地操
作、以查代训、以会代训等模
式，促进提高审计人员业务
素质，推动审计工作迈上新
台阶。 (任秋云 孙跃芬)

陵县联社

构建审计培训

常态化机制

最近张罗着分店开张的
李淑芳可忙坏了，几年前李淑
芳外出回乡后，眼见家乡建设
的越来越好，于是决定留在家
乡开了一间“迷你”饰品店，营
业面积不足30㎡，经过几年的
精心打理小店的生意挺红火，
她动了开分店的念头。可因为
资金周转不开，眼睁睁看着看
中的门店房被别人捷足先登，
李淑芳四处辗转筹钱，抱着试
试的态度，在武城农信社申请
了10万元的贷款，5天后资金
到位，有效解决了流动资金问
题。如今已拥有三家分店的她
对笔者说：“当初这么小的饰
品店，贷款金额又少，想不到
能从银行借到钱，能有今天，
是信用社成就了我。”

这只是武城农信社支持
小微企业成长发展的一个缩
影。近几年，受经济形势影响

和小微企业自身限制，导致贷
款管理成本高、风险控制难，
很多金融机构不愿涉足，破解
小微企业贷款难成为亟待解
决的问题。武城农信社却选择
深耕这个领域，将扶持小微企
业发展作为重点，全面实现小
微企业贷款“两个不低于”的
目标。“我们选准‘支农支小’
这条路，是经过深入调研的。
农信社起步晚、实力相对较
弱，在服务大客户方面没有优
势，但我们立足自身，错位竞
争，一定要在‘支农支小’领域
打出自己的一片天地。”该社
负责人对笔者说。

受经济增速下行等因素
影响，目前小微企业发展面临
诸多困难，银行“抽贷”、“压
贷”则可能直接压垮企业。武
城农信社在全力为小微企业
提供资金、信息服务的同时，

承诺“不主动抽贷”，支持小微
企业渡过难关。

“只有咱信用社没放弃我
们，在最困难的时候拉我们一
把。”刘建功深有感触地说，“咱
信用社做后盾，我们发展就没
有后顾之忧了。”武城方正新型
建筑材料有限公司受经济形势
影响，资金不能及时回笼，该企
业70万元的贷款即将到期，面
临巨大的还款压力，武城农信
社在贷款到期前一个月，主动
深入企业开展调查评级，整理
上报贷款材料，5个工作日贷款
审批通过，该企业通过调剂内
部资金，如期归还贷款，该社在
第一时间重新发放贷款，缓解
了企业流动资金的燃眉之急。

在贷款到期日前一个月，
深入企业开展调查评审，该社
推出的“无缝隙”信贷服务，有
效缓解小微还款压力。同时针

对小微企业融资偏好“吃快餐”
的普遍特征，该社在合规的前
提下最大限度简化流程环节，
下发贷款审批权限，实行“一站
式”服务，开展“限时办贷”保证
信贷资金在7个工作日内到位，
并根据小微企业不同的生产经
营特点、产品周期和风险状况
等因素，完善利率定价机制，合
理设定贷款期限，规避贷款期
限与生产周期不匹配现象，做
到宜长则长、宜短则短，对于大
额贷款进行错期约定，减少小
微企业一次性还贷压力。

截至2014年10月末，武城
农信社贷款余额29 . 4亿元，其
小微企业贷款余额11 . 2亿元，
新增1 . 6亿元，支持小微企业
210余户、个体工商户470余
户。一定程度上缓解了小微企
业融资难、融资贵的问题，为
地方经济持续健康发展注入
了新的活力，谱写了一曲小微
企业与农信共存共赢、良性互
动的“新篇章”。 (孙灵芝)

农信发力，贷动“小微”成长

本报11月5日讯(记者 贺莹莹) 11

月4日，学府家园的王先生向本报反映
称，4日下午6点钟，家里刚开始做晚饭，
天然气就突然停了。5日，记者了解到，停
气的主要原因是调压箱服役时间久所
致，5日上午10点已更换成新的调压箱，
居民用气恢复正常。

“刚开始做饭，天然气突然停了，打
不着火了，还以为是自己家的开关坏了，
一问邻居才知道，是天然气故障，三栋楼
100余户都停气了。”王先生称。之后，中
燃公司工作人员立马赶过来检修了，“从
晚上6点一直找到晚上11点，后来排查了
解到是由于调压箱老化所致。”天然气公
司天衢客服经理袁飞称，该小区的调压
箱已经服役10年，主要承担着天然气从
高压到低压的转换作用，非常关键，中燃
公司检修人员每个月都会排查一次，为
的就是尽早排除隐患。

据工作人员介绍，此调压箱担负着
小区内三栋楼100多户业主家的天然气
供应，因为夜间施工会安全隐患大。“我
们前一天晚上排查完，今天7点施工人员
再次来到现场抢修。把调压箱换成了新
的，上午10点用气恢复正常。”

本报11月5日讯(记者 孙婷婷 通
讯员 李光明 陈兰) 11月4日晚上10

时左右，禹城市的王某等5人在一家饭店
吃饭，吃完饭结账出门恰巧遇到在另外
一家饭店吃完饭的张某等6个人，双方因
一句口角，大打出手，11人中5人受伤，被
送往医院接受治疗。

晚上10时左右，禹城市车站派出所
民警接警，有十多人在城区一家饭店门
口打架斗殴，民警赶到现场后发现，有5

个人已经躺在地上，地上满是鲜血，其
余的人还拿着镐头、木棍等工具朝对方
挥舞，因晚上天气变冷，在此经过的市
民不是很多，只有两家饭店的伙计出来
劝阻。

据参与打架的王某说，他们两伙人
晚上分别在不同的饭店就餐，两家酒店
相隔只有一条马路的距离，当天晚上他
们结账出来后，恰巧张某等六个人也吃
完饭外出，“当时有人大声喊了一句，

‘不如去再唱歌’，没想到马路对面的一
个人，就开始大声嚷嚷，然后还说了很
多难听的话，王某说，后来也没弄清楚
他们到底骂的是谁，双方就打了起来。

现在受伤的5人被送到了医院，其余
6人被带回到派出所。目前，案件还在进
一步了解中。

本报11月5日讯 “从外
环出来后限速50公里，怎么开
了几步又变成了限速 3 0公
里。”11月5日上午，市民陈先
生拨打本报热线反映，自德城
区南外环路进入国道105后，
行驶没有几公里后限速标志
从50公里“突变”成30公里，陈
先生对限速标志如此密集表
示不解。交警部门回应，限速

密集为限制车辆行驶速度，保
护沿途小区居民安全，设置合
理。

5日上午，记者按照陈先
生所说，在105国道与南外环
路交叉口匝行道上看到了限
速50公里的标志。沿105国道
向北行驶至新堤庄园小区门
口时发现交警部门设立的限
速30公里标志牌和电子监控

设施。两个限速标志相隔距离
不足3公里。

“两侧有新堤庄园、新领
域等七个小区，在该路口还有
一个大型的集市，过马路的人
特别多。”新堤庄园牛先生说，
105国道是通往市区的主干
道，车流量大，特别是重型货
车特别多。“有了这个限速标
志后，这个路口安全了很多，

很少看到发生事故了。”
“105国道很宽，货车经过

时候常常被困在马路中央不
敢动，为了限制车速保证安全
我们才设立了限速标志，并安
装摄像头进行超速抓拍。”交
警部门回应称，设置限速标志
前已经调研，设置完全符合规
定，市民有问题可以向交警部
门咨询。 本报记者

本报11月5日讯 (记者
刘振) 陵县护城河自南向北
穿越了陵县城市住宅区，过去
河两岸老式砖瓦屋林立，泔
水、粪便、生活污水等直排到
河中，臭味四散的护城河成了
一条“垃圾河”。11月5日，记者
了解到，目前陵县护城河正在
推进景观改造工程，通过污水
管网建设实现了雨污分流，部
分河段水质改善明显。

11月5日下午，暖阳和煦，
陵县人民医院西邻的护城河
一片繁忙，河岸景观绿化工程
正在进行，几名工人忙着修整

路面、加固堤岸，河东岸已经
铺设了大约100平方米的石板
砖，河西岸高耸林立的住宅建
筑初现雏形。“过去一刮风就
熏得头疼，感觉河里鱼都快死
光了，现在一网子下去还能捞
到几条。”附近居民李先生说。

为了根治护城河水污染，
近几年陵县邀请清华大学规
划设计研究院编制了《城市总
体规划(2011-2030)》，把鬲津
河、护城河两大水系景观改造
作为挖掘汉唐文化内涵的载
体，提出建设“碧河双环翠、古
韵新唐城”的目标，着力提升

城市品位。
陵县环保局工作人员介

绍，陵州路到中兴路的这段护
城河目前实现了雨污分流，河
岸原先的雨水口都已经封堵，
现在已没有生活污水往河里
排，河两岸的污水管网全部建
成了，生活污水排到污水处理
厂，净化后达到一类A标准。

记者从陵县城管局获悉，
从陵州路到中兴路的这一段
护城河，南北两侧进行了截
流，现在河水水位比较浅，不
过河底全部清淤，河道进行了
土建，景观喷泉、两岸花池、地

面硬化、景观基础正在进行施
工，初步预计最迟明年底前完
成所有景观绿化工作，未来市
民可以在护城河里划着游船
游玩。

据了解，目前中兴路以北
的护城河水质问题尚未得到解
决，由于上游正在施工整治，上
下游河水暂时不流动，一定程
度上加剧了下游河水的水质恶
化。据陵县城管局工作人员介
绍，随着陵县旧城改造的进行，
中兴路以北河西岸30米将拆除
旧房子，污水管网和景观绿化
建设工作将同步推进。

11月5日，陵县护城河的雨污分流改造后，河水变清可以养鱼，吸引着捕鱼的市民。 本报记者 马志勇 摄
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